

# Archivo Histórico de la Minería Nacional

## Presentan el octavo número de Memorias de Pulacayo

*Bocamina COMIBOL 12/05/2022*

Cumpliendo con lo programado y conmemorando el XVIII Aniversario del Archivo Histórico de la Minería Nacional, ayer la Regional de Pulacayo realizó la presentación de las Memorias de Pulacayo No. 8, que titula Pulacayo, origen y explotación minera.

Ramiro Ramos, analista de documentos e investigador que trabaja en el Archivo Regional de Pulacayo, explicó el contenido de esta octava edición de Memorias de Pulaca-

yo, cuya autoría es suya.

Indicó que la investigación relata los inicios de la explotación minera de Pulacayo, puntualizando en el periodo colonial hasta el periodo republicano, cuando se va a constituir la Sociedad Mineralógica San José de Huanchaca y posteriormente lo que llegaría a ser la Compañía Huanchaca de Bolivia en 1873.

Manifestó que, en la publicación también se encuentra el origen del nombre toponímico Huanchaca y Pulacayo; existen algunos autores que identifican que Pulacayo debe su nombre originario al quechua, Pujllaycayu lugar donde juega el viento o lugar donde existe bastante viento, mientras que otros autores

señalan que el nombre de Pulacayo sería producto de una leyenda, donde la mula cayó. Se intenta por lo menos aclarar el origen de Pulacayo, con referencia al nombre toponímico local.

Ramiro Ramos aclaró que la colección de Memorias de Pulacayo son pequeñas investigaciones con relación a lo que es Pulacayo como tal, con temáticas como mitos y leyendas, el ingenio de Huanchaca, el accidente que ha pasado y otros; son 8 los números con que a la fecha se cuenta.

Detalló que la impresión de Memorias de Pulacayo es de manera artesanal, de 100 ejemplares de 30 páginas, tamaño carta, cuya distribución es gratuita.

En esta presentación realizada en el Auditorio de Casa Gerencia, del Museo Minero Huanchaca Pulacayo, estuvieron los colegios "Pulacayo A" y "Antofagasta" de Uyuni participando con dos números de declamación, la Unidad Educativa "Mariano Zubieta", directores de los colegios mencionados, el Corregidor de Pulacayo y el responsable de la Planta Industrial de Pulacayo.

El investigador invitó al público a conocer este texto de lectura sencilla, Memorias de Pulacayo No. 8, con la finalidad de conocer Pulacayo, sus orígenes, la presencia de la familia Argandoña, Aniceto Arce, Mariano Ramírez, quienes iniciaron la explotación minera en esta región.

